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ACTA DE LA OCTAVA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA IZTAPALAPA, 
REALIZADA EL TREINTA Y UNO  DE MAYO DEL DOS MIL VEINTIDÓS 

 
Con fundamento en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en el artículo 122, en la 
Constitución de la Ciudad de México en los artículos 52 y 53 y en la Ley de Alcaldías en los artículos 
23, 24, 25, 26, 27 y 28 estando en la Ciudad de México, en la  Alcaldía Iztapalapa, siendo las 
diecisiete horas del día treinta y uno de Mayo del dos mil veintidós, presentes en el Barco Utopía 
ubicado en Periférico Oriente y Eje 6 Sur, U.H. Vicente Guerrero, CP. 09200 , Alcaldía Iztapalapa, 
Ciudad de México, se reunieron los integrantes e invitados, como sigue: 
 

No. Integrantes Área Asistencia 

1 CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
Alcaldía 

Iztapalapa 
Presente 

2 ERICK FERNANDO ÁLVAREZ MARTÍNEZ Concejo Presente 

3 YOLANDA CRUZ PÉREZ Concejo Presente 

4 OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS Concejo Presente  

5 OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA Concejo Presente 

6 GLORIA SILVA RAMIREZ  Concejo Presente 

7 JANET MORALES SÁNCHEZ  Concejo Presente 

8 GUILLERMO MORA LOYO Concejo Presente 

9 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente 

10 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente 

11 BERTHA ALICIA MARTINEZ VARGAS Concejo  

12 DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ 
Secretario 
Técnico 

Presente 

 
Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa,                       
dio la bienvenida a los participantes, , verifico el quórum por medio del y declaró el inicio de la reunión, 
sometiendo a consideración de los integrantes del Concejo el orden del día, previa lectura, mismo que 
se aprobó por unanimidad de votos, desahogándose como sigue: --------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

1.  Toma de lista de asistencia y declaración del quórum legal.------------------------------------------------- 
Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de nueve concejales por lo que se 
declaró quórum legal requerido para la realización de la sesión.---------------------------------------------------- 
2 Lectura y en su caso aprobación del orden del día de la Octava Sesión Ordinaria.------------------ 
La Alcaldesa solicitó al Secretario Técnico que diera lectura al orden del día y solicitará la aprobación 
de la misma.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
El orden del día es aprobado por unanimidad de votos.---------------------------------------------------------------- 
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3. Lectura y en su caso aprobación del acta de la Séptima Sesión Ordinaria del Concejo de la 

Alcaldía en Iztapalapa.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que diera lectura y solicitará la aprobación del Acta de la 
Séptima Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía de Iztapalapa.----------------------------------------------- 
El Secretario Técnico realizó la lectura correspondiente.--------------------------------------------------------------- 
El Acta de la Séptima Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía en Iztapalapa es aprobado por 
unanimidad de votos.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4. Presentación del Programa de Verificación Administrativa de Establecimientos Mercantiles de 
la Alcaldía Iztapalapa.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa solicitó a la Directora General Jurídica, Tania Paola Miranda Nieves que realizará la 
presentación correspondiente.-------------------------------------------------------------------------------------------------
La Directora General Jurídica, Tania Paola Miranda Nieves realizó la presentación correspondiente.----- 

La Alcaldesa agradeció por la presentación correspondiente.-------------------------------------------------------- 
5. Presentación del programa de retiro de puestos de bebidas alcohólicas en la vía pública.-------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa solicitó al Director General de Gobierno y Protección Ciudadana, José Antonio Jiménez 
Islas  que realizará la presentación correspondiente.-------------------------------------------------------------------- 
El Director General de Gobierno y Protección Ciudadana, José Antonio Jiménez Islas realizó la 
presentación correspondiente.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa agradeció por la presentación correspondiente y mencionó que desde enero del 2021 se 
arrancó con un Programa de Plan de Trabajo, el cual se revisa semanalmente y en donde se realiza 
una evaluación en el Gabinete de Seguridad por la Dirección General Jurídica y la Dirección General 
del Gobierno para lograr retirar los elementos generadores de violencia en Iztapalapa: establecimientos 
mercantiles de alto impacto cómo venta de alcohol en vía pública, así mismo, explica que es una tarea 
que se realiza todos los días, especialmente los fines de semana en el caso de la Dirección General de 
Gobierno, y todos los días, durante la noche, en el caso de la Dirección General Jurídica.------------------- 
6. Presentación de la Estrategia para la Seguridad y la Construcción de Paz. ----------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa mencionó que la mayor parte de la presentación se expuso en el Congreso de la Ciudad 
de México.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa realizó la presentación correspondiente.-----------------------------------------------------------------  
7. Presentación del Informe sobre los Talleres para la Construcción de la Paz en las escuelas 

Secundarias de la Alcaldía Iztapalapa------------------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa solicitó al Comisionado de Derechos Humanos de la Ciudad de México, el Mtro. Manuel 
de Jesús Alegría Toledo que realizará la presentación correspondiente.------------------------------------------- 
El Comisionado de Derechos Humanos de la Ciudad de México, el Mtro. Manuel de Jesús Alegría 
Toledo realizó la presentación correspondiente.-------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa mencionó que es un Programa que salió del Gabinete de Seguridad, en una Comisión 

Interinstitucional y en donde se unen los tres niveles de Gobierno. Asimismo, expuso que en el mes de 
Mayo se realizó el recorrido a todas las Secundarias y que la Alcaldía trabajara para que en las 
Secundarias, principalmente en el turno vespertino se coloquen dos cuerpos policiales para 
salvaguardar la seguridad de los estudiantes. Finalmente explico que se creara un programa en el área 
de Inclusión y Bienestar Social para lograr instalar 30 puntos en Iztapalapa en donde haya atención 
psicológica gratuita.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

8. Asuntos Generales.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Concejala Gloria Silva Ramírez mencionó que en el mes de Junio del 2021 se publicó en la Gaceta 
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Oficial de la Ciudad de México que la Administración Local de las Alcaldías está obligada a usar 
material reciclado para la construcción de banquetas, ciclovías, y otras actividades, y reconoce el 
trabajo realizado para que en el Barco Utopía se use este tipo de material debidamente, se aproveche 
el resultado, y puede traer un cambio significativo, sobre todo en la población de Vicente Guerrero y 
sus al rededores quiénes podrán asistir a un centro recreativo aun cuando no se tenga acceso o no 
cuentan con los recursos suficientes. En materia ambiental mencionó que hay un gran avance la 
Ciudad De México y sobre todo en Iztapalapa. Asimismo, solicitó una jornada de clareo, poda jardinería 
y la colocación de luminarias suburbanas en el parque de Jacarandás, Ubicado  en la colonia 
Jacarandas, en la Calle Leandro valle y Lic. Manlio Fabio Altamirano, a un costado del mercado de 
Jacarandas, así como el informe del avance de 2 casos particulares en los que se solicitó el apoyo en 
la Quinta Sesión Ordinaria Del Concejo realizada el 25 de febrero: La situación de grietas sobre la 
Calle Primavera frente al N° 31 de La Colonia Tepalcates y en la Unidad Habitacional Quelato De 
Juárez I, ya que hasta el momento no se ha tenido respuesta del avance a esas 2 peticiones, 
finalmente mencionó que en varios recorridos realizados  en diferentes colonias de la alcaldía varios 
padres de familia han preguntado si se va a volver a implementar el programa auxilio escolar 2020; ya 
que fue un programa que trajo buenos resultados y un cambio significativo, devino varios accidentes y 
redujo el tema delitos fuera y dentro de los planteles.  
El Concejal Guillermo Mora Loyo mencionó que en la Séptima Sesión Ordinaria Del Concejo de la 
Alcaldía se expusieron algunos temas de seguridad los cuales fueron atendidos por el Director General 
De Gobierno; en la Escuela Secundaria Técnica 113 se pudieron detener a personas que se dedicaban 
a delinquir dentro de los horarios de clases, así como a varios otros asuntos de los cuales ya se ha 
recibido una respuesta. También solicitó realizar operativos de seguridad en las secundarias y en las 
escuelas, ya que recientemente en la Escuela Secundaria Técnica 97 ubicada en San Juan Xalpa, 
Iztapalapa, asaltaron a un alumno, y al momento de despojarlo de sus pertenencias le dispararon en 
una pierna. Finalmente solicitó que se creara un emblema/logo respecto al tema de Desarrollo 
Económico 
La Concejala Janet Morales Sánchez reconoció el esfuerzo de todas las áreas y agradeció la iniciativa 
de que la realización de la Presente Sesión Del Concejo fuera en el Barco Utopía, siendo un referente, 
no solo para la alcaldía Iztapalapa, si no, para toda La Ciudad De México de que el presupuesto está 
siendo bien utilizado y de forma transparente, y sobre todo que brinda una plusvalía en la demarcación, 
también agradeció la realización de la exposición realizada por el Director General De Gobierno Y 
Protección Ciudadana José Antonio Jiménez Islas y reconoció el esfuerzo y trabajo de todas las 
autoridades y áreas de la Alcaldía por la realización de las mesas de trabajo con los comparseros,  
representantes y mesas directivas de cada pueblo, dejando en claro la importancia cultural de los 
carnavales que brindan identidad a la Alcaldía. Solicitó que los próximos esfuerzos están enfocados en 
la concientización a los visitantes en que los carnavales son un espacio turístico y una festividad 
tradicional, y seguir sumando esfuerzos para que tanto Alcaldías y Pueblos logren que los carnavales y 
fiestas se realizan con éxito y con saldo blanco, agradeció por la asamblea informativa que se llevó a 
cabo en los 8 barrios, asimismo solicitó que se reitere el compromiso pendiente que se tiene con la 
Catedral con respecto al mantenimiento y animales de ornato en el jardín para el festejo del próximo 
año con respecto a los 300 años del señor de la cuevita en los 8 barrios, la reparación de las 
luminarias que se encuentran en la macroplaza, y saber cuándo estará la convocatoria CREARTE en 
la Página Oficial de la alcaldía para hacer un incentivo hacia los ciudadanos. 
El Concejal Erick Fernando Álvarez Martínez agradeció a la Alcaldesa por la visita guiada en el Barco 
Utopía, mencionó que recientemente se dejaron unos lineamientos en el Área De Mercados Públicos 
que tienen los matices del reglamento,  en los cuales se habla de muchas atribuciones que tienen las 
Alcaldías y solicitó información sobre las concentraciones que existen en Iztapalapa, el proceso para la 
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transformación de concentración del mercado popular al mercado público, esto para saber cuáles son y 
en qué proceso están, y cuáles son las aportaciones de la alcaldía Iztapalapa a esta transformación, 
agradeció y reconoció el trabajo respecto al tema de las chelerias ya que es un tema de Ciudad en 
donde estos puntos se están convirtiendo en generadores de violencia, ese sí que solicita que se 
refuercen las acciones con respecto a este tema, mencionó que en una reunión con vecinos de Lomas 
Estrella se solicitó la reactivación de un módulo policial que se encuentra en Circuito Capri,  ya que es 
un punto abandonado y en lugar de ser un punto de seguridad es todo lo contrario, asimismo lograr 
que los vecinos conozcan a los encargados de ese sector. Finalmente solicitó generar la gestión 
necesaria para que se considere la implementación de un Camino De Mujeres Libres Y Seguras en la 
Calle Sabadell en la Avenida San Lorenzo hasta Avenida 11 en Colonia San Juan Xalpa.  
Concejala Olivia Garza de los Santos agradeció y reconoció el trabajo para la realización del Barco 
Utopía, mencionó que en el Jardín De Niños Xochipitzahuac, ubicada en la en la Calle Pobladores 
esquina con Físicos en días pasados hubo un intento de secuestro a un niño, se realizó una reunión de 
seguridad y se llamó al Director De La Policía Del Sector, sin embargo, solicitó que se refuerce la 
seguridad en las escuelas y que se realice un llamado a la comunidad para concientizar a los padres 
de familia, ya que en este caso en particular es la niña mayor la que pasa a recoger al niño a la 
escuela, y no la mamá, también solicitó que: los Concejales participen y se incorporen en las Mesas de 
Seguridad, la conclusión de un Camino De Mujeres Libres Y Seguras que va desde Eje 3 hasta C. 3er 
Anillo De Circunvalación y otro en Escuadrón 201 en la Colonia Granjas San Antonio, el 
reencarpetamiento en la Colonia Ampliación Sinatel, ya que las calles se encuentran en muy malas 
condiciones y ya se había hecho la petición pero no se ha atendido, atender una plaga de muérdago 
en la Colonia Sinatel en el camellón Manuel Gamio, en donde ya se realizó la actaminación por parte 
del Área Ambiental Ecológica pero no se ha atendido, la regularización de dos Predios y servicios en la 
Colonia Miravalle ubicados en calle del Carmen y Calle Miguel de la Madrid (Predio “Charcas”), la 
revisión de una grieta en la calle Watson N°12, Amacuzac Esq. Alejandro Graham Bell, Colonia Amp. 
Sinatel, ya que se ha metido un oficio, pero no se ha tenido respuesta, finalmente solicitó que se 
atendiera la falta de insumos como papelería y las identificaciones oficiales. 
El Concejal Orlando Reyes Gómez Galván reconoció y agradeció el trabajo del Director General De 
Gobierno Y Participación Ciudadana y de la Alcaldesa,  solicitó al Director General Del Gobierno Y 
Protección Ciudadana que se retiren los muebles mostrencos en algunas Colonias qué hará llegar a 
través de la Secretaría Técnica, también un juego de feria que lleva tiempo abandonado en la Calle 
Margarita 126 esquina con Camino Viejo Colonia Los Ángeles, la realización de otra reunión de 
Seguridad con los vecinos en las Colonias Reforma Segunda Sección, La Unidad Habitacional 
Albarrada y la Colonia Los Ángeles, y el refuerzo de la seguridad en el Colegio De Bachilleres 6 
Vicente Guerrero y el CETIS 53 ya que se ha tenido la presencia de “porros”. 
La Concejala Yolanda Cruz Pérez mencionó que con respecto al tema de Verificación Administrativa 
recomienda el acompañamiento y ser partícipe en las verificaciones a la Secretaria De Desarrollo 
Económico y el Tribunal De Justicia Administrativa, exhorto a fortalecer la 2da y 4ta acción de la 
Estrategia Y Construcción De Paz sobre la acción policial contra la inseguridad, el reforzamiento de 
cuadrante e incremento de patrullajes, así como a las consignas por las calles y colonias, ya que ha 
habido percances en varias Colonias en donde los jóvenes hacen reuniones en las banquetas durante 
las noches y madrugadas y llegan a accionar armas de fuego. 
La Alcaldesa mencionó que a todas las peticiones se les dará una respuesta positiva, con excepción 
de la petición de la Concejala Olivia Garza de los Santos con respecto a la regularización de dos 
Predios y servicios en la Colonia Miravalle ubicados en calle del Carmen y Calle Miguel de la Madrid 
(Predio “Charcas”), la revisión de una grieta en la calle Watson N°12, Amacuzac Esq. Alejandro 
Graham Bell, Colonia Amp. Sinatel, ya que están invadiendo zona ecológica. La Secretaría de 
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Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México debe de tomar decisiones muy importantes a 
nivel de la Ciudad, y no solamente se trata de hacer cambio de uso de suelo, si no, son mecanismos 
implicados a nivel central para que se pueda dar cualquier cambio del uso del suelo, así que tiene que 
haber una decisión grupal de la Alcaldía en conjunto con la Ciudad de México. Informo que para la 
Novena Sesión Ordinaria del Concejo se retomaría el tema expuesto por el Concejal Erick Fernando 
Álvarez Martínez con respecto al tema de las Concentraciones que existen en Iztapalapa, y solicitó a la 
Directora Ejecutiva de Cultura que atienda la petición de la Concejala Janet Morales Sánchez con 
respecto al tema de que se reitere el compromiso pendiente que se tiene con la Catedral para el festejo 
del próximo año con respecto a los 300 años del señor de la cuevita en los 8 barrios, finalmente solicito 
a la Directora General Jurídica y al Secretario Técnico que se atiendan puntualmente cada una de las 
peticiones de todos los y las Concejales.----------------------------------------------------------------------------------- 
9. Clausura de la Sesión.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció el desahogo de la sesión y a la clausura de la Octava Sesión Ordinaria del 
Concejo de la Alcaldía y los trabajos correspondientes, siendo las diecinueve horas con cuatro minutos 
del día treinta y uno de mayo de dos mil veintidós por el Secretario Técnico.-------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman  
los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron-------------------------------------------------------- 
 

 
 

LIC. CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
ALCALDESA DE IZTAPALAPA 

 

 

 

 

 

 

 

ERICK FERNANDO ÁLVAREZ 
MARTÍNEZ 

 
CONCEJAL 

 
 
 
 
 

  

 

 

 

 

 

YOLANDA CRUZ PÉREZ 

CONCEJAL 
 

  Estas firmas forman parte del Acta No. 08/CAI/31/05/2022 de la Octava Sesión Ordinaria del Concejo de 
la Alcaldía en Iztapalapa, iniciada y concluida el treinta y uno de mayo de dos mil veintidós   
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OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS  

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA  

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TERESA ORTEGA RICO 

                        CONCEJAL 

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ 

GALVÁN                     

CONCEJAL 

 

    JANET MORALES SÁNCHEZ 

CONCEJAL 

 

GUILLERMO MORA LOYO  

CONCEJAL 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 08/CAI/31/05/2022 de la Octava Sesión Ordinaria del Concejo de 
la Alcaldía en Iztapalapa, iniciada y concluida el treinta y uno de mayo de dos mil veintidós   
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         BERTHA ALICIA MARTINEZ VARGAS 

CONCEJALA 

 

 

 

                    GLORIA SILVA RAMIREZ 

                               CONCEJALA 

 
 
 
 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 08/CAI/31/05/2022 de la Octava Sesión Ordinaria del Concejo de 
la Alcaldía en Iztapalapa, iniciada y concluida el treinta y uno de mayo de dos mil veintidós   


